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Los Ríos da el primer paso 
hacia un “polo biotecnológico” 
de alto impacto en la región 
INICIATIVA. Centro de Biotecnología para la Sostenibilidad será financiado con 
aportes del Gore, ministerio de Economía y de los fondos generados por el litio. 

¡ona conformación dela 
C deseguimiento téc- 

nico y difusión de la hoja 
deruta, se iniciael camino que 
materializará el Centro de Bio- 
tecnología para la Sostenibili- 
dad de Los Ríos. 

Así quedó establecido en 
una ceremonia encabezada 
por el gobernador regional 
Luis Cuvertino y el vicepresi- 
dente ejecutivo de Corfo, José 
Miguel Benavente, quienes 
dieron el vamos al proceso. 

Esta iniciativa facilitará la 
innovación y el desarrollo de 
soluciones - biotecnológicas 
sostenibles que potenciarán la 
productividad de las empresas 
locales y nacionales. Especial- 
mente, se buscará que sea “un 
pilar fundamental para las 
startups biotecnológicas de la 
macrozona sur del país”, afir- 
maronayerlas autoridades. 

Entre otras acciones, va a 

generar soluciones a los pro- 
blemas que presentan las em- 
presas. Por ejemplo, manejo 
de residuos con microorganis- 
mos, limpieza de aguas, edi- 
ción genética de cultivos, o, de- 

sarrollo de biomateriales para 
mejora dela eficiencia energé- 
tica. “También prototipos co- 
mo bio fertilizantes, lácteos 
mejorados, productos para la 
salud levaduras mejoradas 
etc”, añadieron. 

Según se ha informado, es- 
e Centro se instalará en el pre- 
dio Rucapichio, en la comuna 
de Máfil, donde también fun- 
ciona el Centro de Innovación 
Colaborativa Los Ríos (CIC). 

Se financiará principal- 
mente con recursos prove- 
nientes del Gobierno Regional 
y del Programa Desarrollo Pro- 
ductivo Sostenible (DPS) lide- 
rado por el Ministerio de Eco- 
nomía y con recursos de Corfo 
provenientes del litio a través 
del arriendo de las pertenen- 
cias en el Salar de Atacama. 

INICIATIVA 

Como meta, estecentro apun- 
taa fortalecer la infraestructu- 
ra tecnológica y el capital hu- 
mano avanzado, “perfilándose 
como una oportunidad única 
paraimpulsar la investigación, 
la transferencia de tecnología 
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AUTORIDADES CONFORMARON LA MESA DE SEGUIMIENTO TÉCNICO Y DIFUNDIERON LA HOJA DE RUTA. 

66 
El Centro de Biotecno- 
logía para la Sostenibi- 
lidad en Los Ríos es 
una muestra concreta 
denuestra apuesta 
por desarrollar capaci- 
dades tecnológicas en 
las regiones, promo- 
viendo innovación 
desde losterritorios”. 

José Miguel Benavente 
Vicepresidente ejecutivo de Corfo 

y la creación de nuevos pro- 
ductos y servicios sostenibles 
debasebiotecnológica, con un 
alto potencial demercado”, re- 
calcaron . 

El gobernador Luis Cuver- 
tino, señaló que “el futuro Cen- 
tro de Biotecnología para la 
Sostenibilidad representa una 
apuesta estratégica del Gobier- 
no Regional de Los Ríos por el 
conocimiento, la innovación y 
el desarrollo productivo soste- 

sEnlaactividad se dio aco- 
nocerla conformación de la 
Mesa de Seguimiento del cen- 
tro, que estará integrada por 
actores clave como el Gore de 
Los Ríos; la Seremi de Cien- 

orfo, por medio del Co- 
mité Fomento LosRíos;, la Se- 

remide Economía y la secre- 
taría ejecutiva del Programa 
de Desarrollo Sostenible ( 
DPS). 

Esta mesa tendrá rol cru- 

cial en la supervisión, segui- 
miento y evaluación del con- 
curso, que definirá quién se 
hará cargo de operar el cen- 
tro. Losprimeros pasos que 

se daránen este proceso in- 
cluyenta definición del alcan- 
ceyla temporalidad delas ac- 
ciones, así como laelabora- 
ción deuna Guía Técnicaque 
regirá eltrabajo del centro. 
La mesa también seencarga- 
rá de establecer los mecanis- 
mos de evaluación del con- 
curso y los procesos de segui- 
miento delas actividades pro- 
puestas. 

      

   

  nible. Hemos ser par- 
te de este proyecto porque cre- 
emos firmemente que la bio- 
tecnología será una de las he- 
rramientas clave para enfren- 
tar los desafios económicos, 
sociales y ambientales de 
nuestro territorio. Esta iniciati- 
va se alinea plenamente con 

nuestra Política Regional de 
Desarrollo, ya que promueve 
la descentralización del cono- 
cimiento, el fortalecimiento 
del capital humano y la diver- 
sificación productiva con foco 
enlasostenibilidad”. 

Sobre la importancia del 
desarrollo de la biotecnología 
enel país y en la región de Los 
Ríos, José Miguel Benavente 
agregó que “desde Corfo esta- 
mos convencidos de que la 
biotecnología es una delas in- 
dustrias con mayor potencial 
para impulsar una economía 
más sostenible, basada en el 
conocimiento y con alto valor 
agregado. 
El Centro de Biotecnología pa- 
rala Sostenibilidad en Los Ríos 
es una muestra concreta de 

nuestra apuesta por desarro- 
llar capacidades tecnológicas 
en las regiones, promoviendo 
innovación desde los territo- 
rios. Este esfuerzo responde a 
una estrategia nacional de di- 
versilicación productiva, pero 
también a una visión regional 
que ha sabido priorizar el ta- 
lento, el desarrollo científico y 
la articulación público-priva- 
da”. 
Por su parte, el ministro de 
Economía, Nicolás Grau, aña- 
dió desde Santiago que “desde 
el Programa de Desarrollo Pro- 
ductivo Sostenible (DPS) he- 
mos trabajado intensamente 
desde 2024, en conjunto con 
los Gobiernos Regionales, pa- 
raidentificar iniciativas estruc- 
turales alineadas con las Estra- 
tegias Regionales de Desarro- 
llo, con el fin de generar y for- 
talecer capacidades tecnológi- 
cas en losterritorios”. LoS   
  

REALIZARON REUNIÓN CON REPRESENTANTES DE SINDICATOS. 

Dirección del Trabajo 
promueve debate sobre 
negociación multinivel 
PUBLICACIÓN. Presentan segundo número 
derevista a dirigentes sindicales. 

a Dirección del Trabajo 
Lo lanzó ayeren Valdivia 

jurevista de análisis labo- 
ral “Trabajoen Debate”, quein- 
cluye investigaciones sobre las 
ventajas de las negociaciones 
colectivas multiniveloramal pa- 
raunamejor distribución delin- 
greso y relacioneslaboralessos- 
tenibles en el tiempo. 

La actividad contó con la 
asistencia de más de un cente- 
nar de dirigentes y dirigentas 
sindicales de organizaciones 

  

lizó en el auditorio de Inacap. 
Fueencabezada por el director 
regional del Trabajo, César Pa- 
redes; el jefe nacional del De- 
partamento de Relaciones La- 
borales, Luis Villazón; y el sub- 
jefe nacional del Departamen- 
to de Estudios, Fr: 
mez. Tambiénasis 
del Trabajo y Previsión Social, 
Rodrigo Leiva. 

  

Asimismo, participaron el 
secretario general dela Central 
Unitaria de Trabajadores(CUT), 

Eric Campos, quien intervino 
en un conversatorio efectuado 

durante la actividad;, y Felisa 
Ortiz, dirigenta del Consejo Pro- 
vincial Valdivia dela CUT. 

La revista es una publica- 
ción semestral de la Unidad de 
Investigación del Departamen- 
to de Estudios dela DT que fo- 
menta el análisis y la discusión 
sobre temas laborales relevan- 
tes y actuales. El primer volu- 
men fue lanzado en junio del 
año pasado en Santiago. 

Este segundo número ha si- 
do presentado también en An- 
tofagasta, Iquique, La Serena, 
Valparaíso, Rancagua y ayer en 
Puerto Montt. Esta vezle corres- 

pondió a la región de Los Ríos, 
porser unazonaconsindicatos 
destacados por su relevancia y 
presencia histórica. cs 

  

Trabajadores de Aseo y Ornato de Paillaco 
recibirán bono antes del fin de semana 

Un total de SI trabajadores de 
la Concesión de Aseo y Ornato 
de Paillaco recibirán el Bono 
Aseo, beneficio económico que 
seentregaal personal que cum- 
ple labores de limpieza de las 
áreas públicas de la comuna. 
Los recursos provienen de la 
Subsecretaría de Desarrollo Re- 
gional y Administrativo (Subde- 
re) yayer-en reunión extraordi- 
naria del Concejo Municipal-se 
aprobó la modificación presu- 
puestaria que permitirá que los 
trabajadores reciban la primera 
cuota antes del fin de semana 
largo. 
El alcalde Cristian Navarretere- 
cordó que, en los últimosaños, 
elbono fue entregado de mane- 
ra fraccionada, sumándose en 
cuotas mensuales al sueldo de 
lostrabajadores, restándoleim- 
pactoal beneficio. “Hace algu- 

nos días, nos reunimos con el 
Sindicato de Trabajadores de 
Aseo y Ornato, quienes nos 
plantearon la posibilidad dere- 
cibirel pago en una o doscuotas 
y trasrealizar las consultas, po- 
demosanunciar queles cumpli 
mos: el primer pago abarcaráel 
proporcionalde enero aagosto 
y el segundo se efectuará una 
vez que asuma la nueva Conce- 
sión de Aseo y Ornato, cubrien- 
dodeseptiembreadiciembre”, 
explicó. 
El primer pagoserá de$740.568 
para cada trabajador que ha 
cumplido labores ininterrumpi- 
das desdeenero deesteaño. En 
el caso de los trabajadores que 
han ingresado después, se can- 
celará proporcional. El desem- 
bolsototales de$36.287832 yla 
diferencia para la segunda cuo- 
ta será de $18.143.867. 104
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